
 

 

 

 

 

 
« Monsieur Dominique FOUCHIER, Maire de la Ville de TOURNEFEUILLE, 
Madame Julie PHARAMOND, Conseillère Municipale de la Ville de TOULOUSE, 
Monsieur Thierry GINER, Président de l’AS TOURNEFEUILLE, 
Madame Brigitte DESBOIS, membre du comité directeur de la FEDERATION FRANCAISE DE BASKET BALL, 
Monsieur Jean-Jacques DESSAINT, Président de la Ligue d’OCCITANIE, 
Monsieur Yves DESDOIT, Président de l’Ariège, 
Monsieur Stéphane PELAT, Commissaire aux Comptes, 
Mesdames, Messieurs, les Présidents de clubs, 
Mesdames, Messieurs, les Délégués, 
Chers Amis, 
 
Ce n’est pas sans une certaine émotion, mais surtout avec un grand plaisir que j’ouvre cette Assemblée Générale 
2023 du Comité Départemental de la Haute-Garonne. 
 
Chaque année qui passe voit son lot de disparitions, de personnes de notre famille du Basket touchées dans nos 
cœurs. Cette saison sportive n’a pas échappé aux basketteurs du territoire Français qui ont perdu leur vie. Nous 
ont quitté des membres, encore une fois de plus trop nombreux. Citons Evelyne GRATIANT, Jean-Louis CASALLE 
et Jean-Yves POUILLARD qui ont œuvrés sans compter durant des années pour le Basket Haut-Garonnais et 
Pyrénéen. 
 
Notre Amie Évelyne GRATIANT malgré sa lutte contre la maladie nous a quitté au mois de juillet 2022.  
Bénévole sans compter durant des années dans son club mais aussi à la Commission sportive et à la validation 
des licences du CD31, Evelyne était passionnée par le basket. Son aide fut très précieuse et très appréciée au 
Comité. Elle sera toujours présente dans nos cœurs. 
 
Jean-Louis CASALLE a été un membre dévoué du Mini-Basket haut-garonnais, consacrant son temps et son 
énergie à la formation et à l’éducation des mini basketteurs. 
Sa passion pour le basket et sa gentillesse ont touché la vie de nombreux enfants et de leurs familles et il nous 
manquera énormément. Un formateur et éducateur exceptionnel, et très réputé dans tout le département 
Nous tenons à exprimer notre gratitude pour tout ce qu’il a fait. 
Il perdait souvent ses clefs, aujourd’hui c’est la clef de cet homme remarquable que nous garderons en mémoire 
dans nos cœurs. 
 



 

 

Jean-Yves POUILLARD fut un pilier de la JSC Basket pendant de nombreuses années de1986 à 2020. Entraineur, 
secrétaire, arbitre, animateur, créateur puis membre du CA, il aura occupé pratiquement toutes les fonctions du 
club au cours de ces 30 années de services. Il a permis à la JSC de grandir grâce à son investissement et à ses 
idées. De la mise en place des soirées de formation à thème pour les entraîneurs du club, à la conception du centre 
de perf, il aura œuvré pour que chacun puisse se perfectionner et s’épanouir dans sa passion, allant jusqu’à 
s’investir au près du comité et de la ligue pour développer ce sport qu’il aimait tant. Homme au fort caractère, il 
était connu pour son franc-parler et sa voix phénoménale qu’il faisait rugir au bord des terrains, et qui en aura 
d’ailleurs marqué plus d’un. C’était surtout un passionné, dévoué au basketball et la JSC. Doté d’une grande 
générosité, il a consacré un nombre incalculable d’heures à ses équipes et à son club.  
Jean-Yves n’a jamais été joueur de basket, mais cela ne l’a pas empêché de devenir un formidable éducateur. Tous 
ses entraînements étaient préparés et précis sur fiches, pas de pertes de temps et les joueurs adhéraient. Au 
cours de sa carrière d’entraineur, il a côtoyé de nombreux jeunes et encadré de nombreuses équipes. Des équipes 
jeunes aux séniors, Jean-Yves était sur tous les fronts ! Il a accompagné nos jeunes joueurs tout au long de leur 
parcours de basketteur, leur permettant d’évoluer à leur meilleur niveau. Le moment le plus marquant de la carrière 
de Jean-Yves est très certainement le titre de Champion des Pyrénées et la montée de son équipe de SG1 en 
National 3 en 2001. Le réel exemple d’un vrai et grand BENEVOLE.  
Elu départemental et régional, il a encadré pendant de nombreuses années les sélections départementales et a 
œuvré sans relâche pour la commission sportive avec ses calculs mathématiques interminables pour effectuer les 
brassages des équipes de jeunes. On pourrait écrire des pages sur Jean-Yves, une encyclopédie samedi dernier, 
nous avons remis le Trophée Jean-Yves POUILLARD aux vainqueurs seniors départementaux. Hommage qui 
restera aussi gravé dans notre histoire du basket. Jean-Yves nous penserons toujours à toi. 

Pour toutes ces personnes, je vous demande de bien vouloir leur consacrer nos pensées convergentes au cours 
d’un moment de silence. 
Permettez-moi tout d’abord de remercier respectueusement Monsieur Dominique FOURNIER, Maire de la Ville de 
TOURNEFEUILLE pour sa présence aujourd’hui à cette assemblée générale et pour son accueil au PHARE DE 
TOURNEFEUILLE, lieu privilégié de nos assemblées générales départementales et régionales mais également 
merci, Monsieur le MAIRE, pour le soutien que vous apportez au club de TOURNEFEUILLE, ce magnifique club avec 
de vraies valeurs sportives et sociales. 
 
Remerciements chaleureux à Madame JULIE PHARAMOND, notre conseillère municipale de la Mairie de TOULOUSE 
et responsable des associations sportives toulousaines que nous sommes. Madame PHARAMOND soutient tout 
au long de la saison le comité départemental. Nous tissons de plus en plus de liens forts nous permettant ainsi 
de développer la pratique au niveau de TOULOUSE et de son agglomération. Des projets communs sont en cours 
de réalisation.  
 
Remerciements sincères et sportifs, à Monsieur Thierry GINER, Président de l’AS TOURNEFEUILLE, et à toute son 
équipe de bénévoles pour l’organisation de cette assemblée générale départementale. C’est toujours avec 
beaucoup de joie que nous venons à TOURNEFEUILLE. Depuis plus de 20 ans, nous entretenons d’excellentes 
relations permettant ainsi d’organiser fréquemment des manifestations sportives notamment en Mini-Basket. Le 
club de TOURNEFEUILLE s’inscrit totalement dans la formation du joueur et colle avec la politique fédérale. Le 
Comité Départemental vous soutient totalement et je peux assurer, Monsieur le Président, que nous continuerons 
ainsi. 
 
Remerciements également à Madame Brigitte DESBOIS, représentante de notre président Fédéral, Jean-Pierre 
SIUTAT, de participer à ces travaux d’assemblée générale. 
 
Un grand merci, à Jean-Jacques DESSAINT, Président de la Ligue de Basket d’OCCITANIE, qui aujourd’hui soutient 
le basket HAUT-GARONNAIS dans son ensemble. Nous menons de manière croissante des projets communs qui 



 

 

se poursuivent. Pour que notre basket OCCITAN puisse continuer à grandir, la Haute-Garonne doit être au cœur 
des débats. Merci à toi Jean-Jacques de nous faire confiance et pour ta sincérité. 
 
Excusons et remercions Madame Carole DELGA, Présidente de Région, pour ses aides très conséquentes, au 
niveau de l’emploi pour le Comité Départemental mais aussi pour le Groupement d’employeurs. Tous nos emplois 
ont pratiquement été accompagnés par la Région. Sans la Région, nous n’aurions jamais pu professionnaliser le 
sport. Remerciements également, à Monsieur Sébastien VINCINI, Président du Conseil Départemental, excusé 
aujourd’hui, avec qui nous menons aussi des actions de terrain, en particulier le Vivre ensemble et pour toutes les 
dotations en équipements pour le Comité et pour l’ensemble des clubs du territoire. 
 
Également remerciements sincères à Monsieur Christophe LE PAPE, Président du directoire de la Caisse d’Epargne 
Midi-Pyrénées, étant pris par d’autres obligation aujourd’hui, partenaire premium du Comité. Grâce à la Caisse 
d’Epargne, nous pouvons donner une autre dimension à tous nos évènements sportifs.  
 
Remerciements également à mon confrère, Monsieur Yves DESDOIT, Président de l’ARIEGE qui participe 
régulièrement aux réunions du CD31 et qui partage toutes les actions techniques et sportives départementales.  
 
Merci également à tous ceux qui nous ont fait l’honneur d’assister à nos débats. 
 
Merci à vous tous, représentants des associations Haut-Garonnaises et Ariègeoises qui ont tenu à être là ce 
samedi matin de bonne heure pour échanger sur ce sport qui nous est cher. L’organisation matinale de cette 
Assemblée vous permettra d’être libéré le plus tôt possible afin de pouvoir rejoindre vos différentes associations 
où les événements se succèdent en cette période. 
 
Je vous souhaite une bonne Assemblée Générale. » 
 

« En exécution de la mission qui nous a été confiée, nous vous présentons notre rapport sur la vérification des 
mandats de représentation. Conformément aux dispositions de l’Article 16 des statuts, l’Assemblée Générale pour 
délibérer valablement doit être composée des délégués des associations agréées représentant au moins la moitié 
des voix dont dispose l’ensemble de ces organismes. 
 

Le nombre de voix est de 12 580  

Le quorum exigible est de  6 290  

Le nombre de voix effectivement présentes ou représentées est de 11 951 
  

Le quorum étant atteint, la Commission déclare valables les délibérations de l’Assemblée Générale de ce jour ».  
 

Le Président 

Sandro Ballotta 



 

 

 

ASPET 2 ASTRO B.C 388 AURIGNAC 42 
AUSSONNE 196 AUTERIVE U. S 236 AYGUESVIVES 156 
B.C.L.M 228 BESSIERES 160 B.L.A.C 192 
BLAGNAC B.C. 240 BLAGNAC OCCITANIE 335 BRUGUIERES 227 
CARAMAN 189 CASSELARDIT 130 CASTANET TOLOSAN 79 
CASTELBALL CITY 15 CAZERES 129 COLOMIERS 522 
CORNEBARRIEU 242 CUGNAUX 434 EAUNES 129 
FENOUILLET 226 GRATENTOUR 225 LABARTHE SUR LEZE 278 
LARDENNE 226 LAUNAGUET 221 LAVERNOSE LACASSE 154 
LE FOUSSERET 145 LEGUEVIN 244 MERVILLE 88 
MONTASTRUC B.C 154 MONTREJEAU 

PYRENNEES B.C. 
86 MURET 201 

NET’S 298 NOE CARBONNE 222 O.T.B. 463 
PIBRAC 204 PINSAGUEL 76 POINTIS DE RIVIERE 109 
PORTET SUR GNE 192 QUINT FONSEGRIVES 256 RAMONVILLE 140 
REVEL 17 ROQUETTES 289 SAINT-GAUDENS 135 
SAINT-JORY 173 SAINT-LYS 225 SAINT-ORENS 326 
SALIES DU SALAT 113 T.B.C. 194 T.C.M.S. 275 
T.M.B. 256 T.O.A.C. 280 TOULOUSERIE 17 
TOURNEFEUILLE 380 VACQUIERS BOULOC 274 VERFEIL 173 
VILLEMUR B.C 120 VILLENEUVE TOLOSANE 212 LICENCIES CD31 14 

 
 

BASKET LAURAGAIS BRAX FROUZINS MONDAVEZAN 
TROPIK 

 

« Enfin après deux saisons éprouvantes et difficiles, nous avons la joie de ne retrouver tous ensemble, ici à 
TOURNEFEUILLE, sans masque, en ayant pu surtout pratiquer le basket durant une saison complète. Cela fait 
vraiment du bien au moral et surtout à nos jeunes qui ont subi de plein fouet cette rupture du lien social et sportif. 
Je souhaite la bienvenue aux nouveaux dirigeants des associations. Cela prouve que les associations ne meurent 
pas et que la relève est assurée. Contrairement à ce qu’il se dit, il n’y a jamais eu autant de bénévoles sauf que les 
mentalités et les pratiques évoluent et qu’aujourd’hui, beaucoup de structures sportives sont restés sur des 
schémas d’organisation qui ne correspondent plus à la réalité. 
Cette saison sportive 2022-2023 a été une totale réussite à tous les plans et une année record dans différents 
domaines. Nous y reviendrons. 
Grâce à votre ténacité, vos convictions, votre fort engagement et votre volonté, la basket Haut-Garonnais et 
Ariègeois et de manière plus large Occitan, a retrouvé sa vitesse de croisière et même supérieure à celle d’avant 
la pandémie. 



 

 

Grâce à une gestion saine et rigoureuse du Comité Départemental, nous avons pu affronter toutes ces 
turbulences. Nous pouvons en être fier de cela, car aujourd’hui, beaucoup d’entreprises et d’associations sont en 
très grandes difficultés financières et sont en liquidation judiciaire. Nous devons rester très très vigilants. 
Tous les rapports des différentes commissions et du commissaire aux comptes nous prouvent que l’équipe de 
dirigeants élue qui est en fin de son mandat en 2024, a été très efficace et une multitude de nouvelles actions 
ont été mises en place. 
Nous avons pris des décisions pas évidentes mais nous les avons assumées en toute transparence. Nous ne 
sommes pas toujours d’accord unanimement et c’est normal car parfois la passion l’emporte sur la raison. 
Cette Assemblée Générale va nous permettre de faire un bilan des actions de cette saison et de vous présenter 
les projets et les orientations sportives et techniques du Comité. Je souhaite vraiment que cette assemblée soit, 
pour toutes et tous, un moment d’échanges et de débats. 
Notre association départementale n’est pas parfaite, mais je crois que ses racines sont profondes et qu’elle 
constitue une vraie famille. Je suis très satisfait du travail accompli, autant par les élus et les bénévoles que par 
les salariés. Il n’est pas toujours facile de manager une équipe de personnes de tout horizon qui doit trouver ses 
marques, ses repères et trouver sa bonne place dans l’organisation. Dans une association, comme dans toute 
organisation, il y a des personnes qui arrêtent, qui baissent les bras, et d’autres qui rejoignent en cours de route 
la structure. Une structure est vivante à partir du moment où les personnes qui la compose ont la volonté de la 
faire vivre, peu importe du degré de compétence. Je pense que le choix des personnes que vous avez fait en tant 
qu’élus est le bon et surtout le fait que les élus soient en phase avec les réalités du terrain. Nous devons, tous 
ensemble continuer à œuvrer de façon neutre et équitable au niveau de tout le territoire de la Haute-Garonne 
sans passe-droit ni pour les uns, ni pour les autres. 
Il semblerait que toutes les personnes présentes aujourd’hui le soient, car elles aiment passionnément notre sport 
et qu’elles ont réellement envie de s’en occuper. Toutes les valeurs transmises au cours du temps par les 
dirigeants sont toujours réactualisées et ont gardé le support de force nécessaire afin de permettre la mise en 
œuvre de projets d’équipes. 
Vous savez par expérience que le groupe en place poursuit ses engagements, envers vous, dans tous les secteurs. 
Je vous rappelle que le Comité Départemental, ce ne sont pas les élus, mais toutes les associations. Une totale 
confiance s'est installée entre nous tous. Cela prouve que nous avons franchi un grand cap ensemble qu’il faut 
continuer à gravir ensemble. Vous êtes le Comité ! 
Les élus sont simplement là pour coordonner et mettre en place les actions en fonction de la politique générale 
départementale que nous avons définie ensemble et que vous avez validée. Les élus ne dirigent pas à votre place ; 
ils sont là pour vous fédérer !  
 
Montrons que nous sommes des acteurs majeurs et responsables de notre sport préféré. 
Le Comité a su réellement s’organiser autour de professionnels, en amont des nouvelles directives fédérales. 
Peu de personnes étaient convaincues tant sur la pratique du 3x3, que le Vivre Ensemble et la Démarche 
Citoyenne. Nous revenons de loin, mais la ténacité paye. 3 focus seront faits lors de cette Assemblée Générale sur 
ces thématiques. 
L’organisation du Comité nous permet d’accélérer totalement la mise en place de ces nouvelles actions et surtout 
de répondre de façon plus efficace aux exigences de nos pratiquants.  
Je vais me permettre de revenir sur les J.O PARIS 2024 et les actions fortes que nous devons mener ensemble. 
Toutes les personnes ont des missions bien définies et doivent travailler ensemble. 
N’oublions pas les cinq mots forts que je répète assez souvent mais qui ont fait la force de l’équipe engagée : 
transparence, rigueur, respect, travail et communication. 
 
Merci à l’équipe des salariés et des élus pour leur travail, leur engagement et pour les résultats obtenus. 



 

 

 
I - Je voudrais, tout d’abord, vous faire part de quelques chiffres et de pourcentages : 
 

4572 licences féminines et 8028 licences masculines soit 12603 au total au 10 mai 2023. 
C’est un record. Jamais le CD 31 n’a eu autant de pratiquants. Nous étions très inquiets à 
propos de la relance du basket. C’est grâce en partie à votre travail de terrain que vous 
avez su convaincre les jeunes à retrouver les terrains et le basket. Il faut savoir que 
toutes les disciplines sportives ne connaissent pas un tel engouement. 
En pourcentage cela donne : 

Augmentation de 11,7 % des licences féminines  

Augmentation de 11,8 % des licences masculines Et si nous regardons la variation en 
pourcentage des licences de 2021 à 2023, nous somme au total toutes catégories 
confondues à 12 %. Sachant que sur la saison 2020-2021, on était à -12,49 %. Cela veut 
bien dire que nous avons su donner à nouveau le gout du basket aux pratiquants qui 
n’avaient pas renouvelé leur licence durant la pandémie. 

C’est grâce à votre travail de terrain quotidien que nous arrivons à ces performances 
Malheureusement, nous avons refusé environs 2000 pratiquants. Notre schéma d’organisation doit 
être revu et notamment au niveau des créneaux d’entrainement. Ça fait mal au cœur d’entendre que 
nous refusons. 

Record des licences Mini-Basket : 3861 jeunes ont pratiqué notre discipline, soit une variation de 5,5 % par 
rapport à la saison dernière.  

 
Le Comité est en capacité de fournir tous ces chiffres au niveau de chaque association. 
 
Le Mini-Basket est la base du sport. Ces chiffres sont très encourageants et je pense que les dirigeants des clubs 
ont pris conscience qu’il fallait mettre des moyens forts pour la formation. Nous avons aujourd’hui des missions 
d’accompagnement chez les jeunes. 
De plus en plus d’école de Mini-Basket se forment et sont encadrées par des entraineurs, éducateurs qualifiés.  
C’est dans l’encadrement, la formation, et les moyens humains et financiers que l’effort doit être mis. Les 
associations qui sont dans cette dynamique doivent continuer dans ce sens et certaines devraient suivre le même 
chemin au lieu de payer 1 000 € un entraîneur pour de la D1 et donner des primes à des seniors évoluant en 
département. C’est un travail de longue haleine mais qui donne le sens de la vie nos clubs. 
 
Nous sommes là, l’ensemble des techniciens sont là pour vous accompagner dans le développement de votre 
école de basket. N’hésitez pas nous demander des interventions, de parler de vos projets. Je vous rappelle que 
nous sommes en capacité de vous communiquer des données par associations qui pourraient vous être utile dans 
le choix de vos axes de développement.    
 
Il faut continuer en profondeur à travailler dans ce sens avec toujours autant de justesse et de neutralité. Le 
Comité est là pour aider tout le monde et toutes les associations, que l’on soit club formateur, rural ou urbain, que 
l’on soit club élite ou pas, comme nous disons trop souvent « petits ou grands clubs ».  Et pour cela, je crois que 
l’équipe d’élus que vous avez choisie a appliqué ces enseignements ; ma responsabilité est d’y veiller fortement. 



 

 

Alors comme vous apprécié lors de la dernière Assemblée Générale, un discours de ma part court et précis, j’ai 
décidé de faire de même à cette Assemblée Générale. Je vais malgré tout revenir rapidement sur cette saison sans 
rentrer dans les détails car le fascicule est très complet. 

 
II – SAISON 2022/2023 
 
Pour revenir rapidement sur la saison 2022/2023, j’estime très sincèrement qu’elle est le fruit de la réussite d’un 
travail sans relâche de la part de tous les salariés et de tous les bénévoles. 
J’aimerai qu’on remercie en applaudissant toutes ces personnes qui ne comptent jamais leur temps de travail et 
qui sont vraiment autant dans l’esprit et dans l’opérationnel à 100 % pour vous. 
 
L’alchimie des quatre orientations pour l’olympiade 2020-2024 permet au Comité Départemental de conserver son 
dynamisme.  
 
Pour rappel, il s’agit de : 

- Renforcer et étendre notre présence sur le territoire, 
- Favoriser l’accès, développer et accroitre l’offre basket, 
- Accompagner à la transformation des modèles structurants et économiques des associations du 

département, 
- Optimiser et mutualiser les compétences des différents acteurs des associations. 
 

La notion de proximité est le ciment qui permet d’accomplir nos missions et actions au sein de notre territoire 
haut-garonnais grâce au professionnalisme des bénévoles, des élus et des salariés. 
 

- Structuration et développement de l’organisme de formation avec de nouvelles initiatives, 
- Augmentation des heures de formations des U11, U12 et U13, soient 540 heures au total, 
- Création de la TEAM CD31, 
- Soutien des sections sportives dans les collèges qui sont au nombre aujourd’hui de 12, 
- Développement et multiplications des événements 3 contre 3, 
- Réalisation du plan de communication afin de piloter la stratégie de communication du comité, 
- Développement des partenariats privés et institutionnels, 
- Lancement de la Commission Citoyenne afin de préserver l’environnement, contribuer à la 

transition écologique, promouvoir les valeurs citoyennes et le fairplay et lutter contre les 
violences et les incivilités, 

- Lancement de la Commission Nouveaux Dirigeants, 
- Faciliter l’accès lié aux pratiques du Vivre Ensemble avec comme priorité le Basket Santé et le 

Basket Emploi, 
- Une proximité concrète avec les associations suite au découpage de la Haute-Garonne en 6 

secteurs géographiques. 
 
Je ne rentrerai pas dans les détails comme promis. Les bilans des commissions sont très complets. 
S’il y a des choses pas claires pour vous, n’hésitez pas à prendre la parole. Monsieur le Secrétaire Général se fera 
un plaisir d’y répondre. 
 
Je vais juste revenir succinctement sur les 5 pôles, la fondation de notre Comité. 
 
 



 

 

Au niveau de la détection, 56 journées de rassemblement ont compté 150 licenciés. 10 jeunes du CD31 sont en 
course pour entrer au Pôle Espoirs de Toulouse. 
Félicitations à nos sélections départementales. En effet, les filles U12 sont championnes du TIC OCCITANIE qui a 
eu lieu à Perpignan 
Le travail de formation paye et nous espérons que cela se poursuive durant les années à venir. Félicitations au 
staff technique pour ces belles performances. 
 
La Team CD 31 a vu son premier projet naître : la Barcelona Cup 2023. Il s’agit d’un véritable catalyseur de rencontres 
et de moments mémorables entre les anciennes et nouvelles générations de joueuses et joueurs. La scolarité 
sportive est aussi au cœur de nos préoccupations. Trois nouveaux projets ont vu le jour cette saison avec 2 
collèges : Jacques Mauré à Castelginest, Toulouse Lautrec et Les Maristes, Lycée Toulousain. 
 
Le travail de la TEAM 3x3 du Comité prend de plus en plus d’ampleur avec l’organisation de plusieurs OPEN START. 
La deuxième édition 3x3 PORT VIGUERIE a été un total succès. Ce genre d’événement rassemble des sportifs, des 
artistes, des acteurs associatifs et institutionnels. Un joli projet pour juin 2024 a été adopté par le Comité Directeur. 
Celui-ci nous permettra de mesurer l’impact du 3x3 dans nos pratiques. Ce projet permettra de promouvoir le 
basket 3x3, Place du Capitole en collaboration avec la ligue OCCITANIE et en ouverture des Jeux Olympiques Nous 
espérons que Madame PHARAMOND sera un excellent appui auprès de la Mairie de TOULOUSE. 
 
Enfin, l’Organisme de Formation a obtenu la certification QUALIOPI, attestant de la qualité de nos actions de 
formation dans le domaine du basket. Cette certification est le fruit d’un engagement constant envers l’excellence 
et la satisfaction de nos apprenants. Elle témoigne de notre capacité à répondre aux critères rigoureux définis par 
le référentiel de qualité de QUALIOPI, ainsi qu’à respecter les normes et les bonnes pratiques de la formation 
professionnelle. 
 

Pôle qui est en parfaite harmonie avec les orientations fédérales. 
Les commissions de ce pôle comptent beaucoup de bénévoles notamment au niveau de la Commission Sportive. 
 
Un grand merci à toutes les personnes qui ont œuvré régulièrement au Comité pour le contrôle des feuilles de 
matchs, des brûlé(e)s, des arbitres et pour les licences. Je me permets de les citer :  
 
Membres :  

• Responsable Championnats Séniors Garçons : Corinne VILA 
• Responsable Championnats Séniors Filles : Britt BARREAULT 
• Responsable Coupe de la Garonne Garçons : Marc FILIPPINI 
• Responsable Coupe de la Garonne Filles : Britt BARREAULT 
• Responsable Championnats U20M : Ryan MOELJDIKROMO 
• Responsable Championnats U18F : Ghislaine BLIN 
• Responsable Championnats U17M : Valérie SANDRé-RAGNE et Nicole MESPLES 
• Responsable Championnats U15M : Marie-Pierre JUMAIRE 
• Responsable Championnats U15F : Jacqueline BRABET 
• Responsable Championnats U13M : Marc FILIPPINI 
• Responsable Championnats U13F : Sandra DESCOIN 
• Responsable des dérogations "problématiques" : Franck JOUVIN 
• Référent général : Laurent JUMAIRE 

 



 

 

Jacotte BRABET (Lardenne) 
Martine SEBASTIEN (CD31) 

 
Je pense que l’on peut porter une ovation particulière pour tous ces bénévoles et pour l’ensemble des bénévoles 
du Comité qui œuvrent sans compter. 
 

Le département de la Haute-Garonne a été représenté à presque tous les niveaux. 
 
Chez les seniors, immenses félicitations chez les féminines des clubs de l’US COLOMIERS, de la JS CUGNALAISE et 
de l’AS TOURNEFEUILLE qui se maintiennent en championnat de France. 
Et aussi chez les masculins du TBC et du TOAC qui se maintiennent respectivement en Nationale 1 et en Nationale 
2. 
 
Un parcours difficile pour l’équipe filles du TMB qui rejoint la Ligue Féminine 2 mais qui reste pour le Comité notre 
locomotive de la filière féminine. 
 
De plus en plus d’engouement pour la Coupe de la Garonne qui a réuni plus de 2 000 personnes lors des finales 
séniors au Petit Palais des Sports, salle mythique que nous allons pleurer. Nous sommes fiers de cette coupe car 
elle est aussi la vitrine du Comité et qu’elle contribue à la joie de notre sport. 
 
Toutes les associations sont concernées par la filière Haut-Niveau. Nous devons avoir tous à l’esprit qu’on ne 
forme pas les joueurs pour soi mais pour eux-mêmes, les joueurs, pour qu’ils puissent atteindre le plus haut niveau 
en fonction de leur capacité.   
 
Je suis agacé quand j’entends c’est « mon joueur » et « je le garde ». Soyons des dirigeants humbles. Donnons la 
chance à ceux qui pourraient atteindre et jouer à un niveau supérieur. Passons l’âge de la guerre des clochers, on 
est à l’époque de l’Europe. Les dinosaures sont morts. 
 
Le bilan de tous nos rassemblements et championnats est plus que satisfaisant et nous pouvons nous réjouir du 
bon déroulement de ces compétitions. 
 
Je tiens à remercier tous les joueurs/joueuses d’avoir évolués dans les différentes compétitions départementales, 
régionales, nationales qui ont permis, globalement, un bon déroulement des rencontres. 
 
Le revers de la médaille : les fautes techniques et les dossiers disciplinaires pleuvent chaque week-end face aux 
incivilités de nos joueurs, entraineurs et parents accompagnateurs : de supporters insupportables. Tous ces 
agissements doivent être combattus par l’ensemble des acteurs de notre Comité. Nous menons également des 
actions communes avec le FOOTBALL, le RUGBY, le HANDBALL et le VOLLEY. Dès la saison prochaine, de nouvelles 
mesures de sanctions vont être prises. 
 
 
Concernant les finances, vous pourrez remarquer que la gestion est toujours aussi saine et rigoureuse. Un résultat 
financier légèrement déficitaire sans surprise puisque 7 0000 € de dépenses supplémentaires avaient été décidé 
lors de la précédente Assemblée Générale. 
De plus, l’augmentation du nombre de licences est venue amortir ces actions supplémentaires. Il est à noter une 
parfaite maîtrise des charges de la part de l’ensemble des Pôles et des Commissions. Ce n’est pas évident vu le 
contexte économique actuel. Cela a permis pour beaucoup d’entre vous de mener des actions, des opérations 



 

 

dans vos clubs. Etant donné que les deux dernières saisons, le compte de résultat était excédentaire, au cumul 
nous n’avons pas pioché dans les réserves de trésorerie du comité. Vous aurez le détail avec Madame la Trésorière 
Générale 
Comme par habitude à chaque fin de saison, j’ai entendu dire ici ou là que les licences sont chères, pas chères, 
trop chères. Ça ne veut pas dire grand-chose. Ça dépend du service que nous offrons par rapport à ce type de 
situation. Cette année la Fédération augmente le prix de ses licences, la saison prochaine ça sera peut-être le 
Comité. A chaque fois, nous justifions par des résultats sportifs et techniques ces prestations. On n’a rien sans 
rien. Simplement, nous devons continuer à mutualiser les choses dans deux domaines : financièrement bien sûr, 
de manière à dépenser moins et à être plus efficace en regroupant des opérations, et, deuxième chose, pour 
fédérer les énergies. 
 

Alors lors de la dernière Assemblée Générale, la situation de l’arbitrage sur tout le territoire était catastrophique. 
Un problème de fond en termes de formation mettait en péril l’arbitrage. Nous avons réagi. Le plan officiels 2024 
rédigé par la FFBB avec le fonds de formation mis en place par le Comité, grâce à vos contributions financières, a 
vraiment permis de donner une totale dynamique en termes de formation des officiels. 
 
Nous nous sommes engagés avec vous à amplifier et diversifier les offres de formation. 
 
Voici les chiffres qui reflètent les excellents résultats et surtout qui nous montrent votre mobilisation pour former 
de nouveaux arbitres : 
 

• 

o Evaluations GRP 1 et 2 : 36 arbitres évalués sur 37 soit 97.30 % et 49 évaluations au total car 
certains vus plusieurs fois, 

o Evaluations GRP  3 et 4 : 15 arbitres évalués sur 48 soit 31 .25%. Cependant pour les jeunes 
arbitres beaucoup plus de tutorats 45 tutorats soit 93,75%, 

o Au global la saison 2022/2023 se traduit par 64 évaluations tous les groupes confondus et 56 
tutorats. 
  

• 

o Stage pré-saison au Domaine Ariane + gymnase du BOBC le 17 et 18 septembre 2022 
▪ 70 participants 

o Rattrapage maison du basket 15 et 16 octobre 2022 
▪ 20 participants  

o Journée mi saison 
▪ 3 sites : Bessières / Salies du Salat / Tournefeuille 
▪ 90 stagiaires 

  
 
 
 
 

•  
o Total stagiaires en formation cette saison 140. Nous n’avions jamais connu un nombre aussi fort 

d’arbitres en formation. 
▪ 84 avec les rendez-vous du dimanche 
▪ 56 avec les 4 sessions des camps 5 jours arbitres 

 
   



 

 

• 

o 11 sessions de formation de 3h sur la saison sur différents sites : Muret – Bruguières- Montastruc 
– Colomiers – Saint Lys -Hoops Factory- Maison du basket – Quint Fonsegrives 

o 84 inscrits à la formation 
o 14 formateurs 

  
• 

o S1 du 15 aout au 19 aout à la maison du basket 
▪ 9 participants Tx réussite EAD : 100% 

o S2 du 31 octobre au 04 novembre 2022 à Muret et Lavernose 
▪ 17 participants Tx réussite : 82%  

o S3 du 20 au 24 février 2023 à la maison du basket 
▪ 15 participants Tx réussite : 66%  

o S4 du 24 au 28 avril 20323 à Cornebarrieu 
▪ 15 participants Tx réussite : 86% 

   
• 

o 100 vont passer l’EAD dans la saison 2022/2023 
o 59 stagiaires sont déjà diplômées 
o 10 n’ont pas obtenu le diplôme et auront le droit à un rattrapage 
o 42 en attente de E learning et/ou de validation de l’épreuve pratique sur le tournoi de Frouzins 

(dimanche 11/06) ou le tournoi d’Ayguesvives (dimanche 18/06) 
 
Un travail considérable a été mené. Aujourd’hui, nous rencontrons des difficultés à encadrer toutes ces formations 
et ces stages. Nous envisageons de mutualiser avec le groupement d’employeurs, un technicien arbitre 
supplémentaire. 
 
Au niveau de ce pool financier constitué, en voici la ventilation : 
 

▪  Total recettes :37 467€ 
▪  Total Dépenses : 

▪ Stage / repas / Hébergement : 14 879.42€ 
▪ Matériel (sifflets – carnet – papeterie – chemise arbitre pour les diplômés – 

matériel vidéo) : 14 171.41€ 
▪ Fonctionnement (IK formateur – péage) : 1 010.21€ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 



 

 

Reliquat positif de : 7405,96 €. Nos prévisions budgétaires sont donc respectées et ont été au plus juste de la 
réalité. 
 
Pour la saison 2023/2024, l’augmentation du total des dépenses pour les stages/hébergements/repas 
correspond à l’augmentation du nombre d’arbitres départementaux. 
Nous projetons une augmentation de 120% des arbitres soit une augmentation de 60 arbitres. Je tiens vraiment 
à vous remercier pour cette forte mobilisation et cette prise de conscience. 
 

 

 

  

 

  

 

 
 
 
 
 

 

o Montant total du fonds de développement : 
▪ Total recettes 6 115€ 
▪ Le fonds de développement sera utilisé pour l’organisation d’une formation de formateur 

en cette fin de saison. 
 

PRM : 125 sur 125 matchs soit 100 % de désignation 
PRF : 105 sur 105 matchs soit 100 % de désignation 
D2M 165 sur 174 matchs soit 94.8 % 
D2F : 118 sur 176 matchs soit 67.0 % 
D3M : 153 sur 187 matchs soit 81.8 % 
D3F : 139 sur 152 matchs soit 91.4 % 
RU20M : 24 sur 27 matchs soit 88.9 % 
Ligue développement U13F : 9 sur 9 matchs soit 100 % 
Phases finales Niveau 1 et 2 : 65 sur 65 matchs soit 100 % 
 

Seniors M : 43 sur 48 matchs soit 89.6 % de désignation 
Seniors F : 41 sur 41 matchs soit 100 % de désignation 
 

                                  
 

      

  

                              
         

                                              

                   

                                     

                      

                         

                

                   

                                  

                   

                      

             

   

   

  

                             
         

                                              



 

 

IDU20M : 11 matchs à Noé / Lezat / Astro 
U15M : 1 match à Cugnaux 
U18F : 3 matchs à Cugnaux 
 

 : 7 
 : 21 

 : 12 

PRM :   7 matchs déplacés au dimanche 
        2 déplacés un autre week end 
 

PRF :   21 matchs déplacés au samedi 
 
D2M :   35 matchs déplacés au samedi 
        9 matchs déplacés au vendredi 
        4 déplacés un autre week end 
 
D2F :   21 matchs déplacés au vendredi 
        3 déplacés au dimanche 
        6 déplacés en semaine 
 
D3M :   11 matchs déplacés au samedi 
        6 matchs déplacés au dimanche 
        8 déplacés en semaine 
        2 déplacés un autre vendredi 
 
D3F :   2 matchs déplacés au samedi 
        4 déplacés en semaine 
        5 déplacés un autre vendredi 
 
Là aussi, les chiffres parlent : toutes les rencontres à désignation ont été couvertes et pour les autres catégories 
de 67 % à 94,8 %. 
 
Je pense qu’on peut applaudir les répartiteurs bénévoles pour cette performance. 
 
Autrement dit, ce fond financier pour la formation des arbitres n’a pas été gaspillé et est utilisé a bon escient. 
Nous reconduisons la même enveloppe pour la saison 2023/2024 dans la proposition budgétaire que Madame la 
Trésorière vous exposera. 
 
Merci pour la confiance accordée. 
 



 

 

Notre cœur de métier : le Mini-Basket. Nous avons compris également qu’il faut continuer à structurer dans les 
clubs les écoles. Toutes les manifestations départementales sont un vrai succès. Nous envisageons la saison 
prochaine de regrouper sur un seul jour et au niveau d’un seul site les Fêtes Nationales du Mini-Basket dans le 
but de créer une fête du basket sur les mêmes bases que notre ancien tournoi régional du 1er mai. 
 
La Commission Nouveaux Dirigeants initialement appelé Commission Jeunes Dirigeants vient de se lancer. Un 
formulaire est à votre disposition sur le site internet pour nous recenser vos besoins, nous faire part de vos 
problématiques dans le but de programmer des actions concrètes dès la rentrée de septembre.  
 

Ce pôle est aussi en pleine croissance et se structure. 
 
La communication et le partenariat sont en plein essort. Merci aux nouveaux partenaires qui nous ont rejoints 
cette saison. Il s’agit de : ALFA BISCUIT, BCI et LES BONS BUFFETS 
N’oublions de remercier également les partenaires privés fidèles, la CAISSE D’EPARGNE MIDI-PYRENEES, 
BOBOSPORT, O’SPOTS et également nos partenaires institutionnels qui sont la MAIRIE DE TOULOUSE, TOULOUSE 
METROPOLE, la REGION OCCITANIE et le CONSEIL DEPARTEMENTAL DE LA HAUTE-GARONNE. 
 
Afin de faire évoluer le modèle économique du CD31, nous avons créé le 5 MAJEUR, un réseau de partenaires. La 
stratégie identifiée est de diversifier les ressources financières, humaines et matérielles. Le plan d’action est en 
cours de construction, grâce à un groupe de travail constitué de salariés et d’élus du CD31. Nous espérons être 
opérationnels dès septembre 2023 pour promouvoir ce 5 MAJEUR et en faire bénéficier à notre réseau de 
partenaires. 
 
Nous sommes sur la bonne voie. Par ce biais-là, nous pourrons continuer à multiplier nos actions. 
 
Le CD31 s’est aussi engagé dans une démarche d’amélioration continue dont la création d’une Commission 
Citoyenne depuis 3 ans. Cette Commission travaille sur plusieurs thématiques, qu’elle a pu intégrer lors des 
formations, manifestations et évènements organisés par le Comité. 
 
Nous étudions et continuons la rédaction de cahiers des charges sur divers projets à venir, l’utilisation de supports 
visuels, clips ainsi que la mise en place de partenariats avec diverses associations et entreprises. Une réflexion  
est, en parallèle, menée avec la Lique OCCITANIE et sa Commission Régionale ainsi qu’avec la Commission Société 
et Mixités de la FFBB. Les thématiques abordées au sein du territoire sont : 

- Pour un basket responsable 
- Pour un basket sans violence et respectueux 
- Pour un basket performant socialement 
- Pour un basket sain 

 
Nous nous sommes portés candidat auprès de la Fédération pour l’accueil du Forum National FFBB CITOYEN qui 
se tiendra du 26 au 28 janvier 2024. Nous comptons sur le soutien de notre élue fédérales Brigitte DESBOIS 
présente aujourd’hui. 
 
Enfin, la Commission VIVRE ENSEMBLE s’est concentrée sur des projets autours du Basket Santé et du Basket 
Emploi. Nous nous sommes rapprochés de professionnels de l’activité adaptée dans le cadre de la Démarche de 
Développement du Sport Santé en Haute-Garonne initié par le Conseil Départemental. Nous travaillons 
actuellement sur le développement de l’emploi lié à cette activité pour que les structures puissent répondre aux 
besoins d’encadrement du Basket Santé. 
 



 

 

Voilà en quelques phrases, le résumé de cette belle saison et les activités de ces 5 Pôles opérationnels 
 
Pour conclure, je vous demande d’être le relais auprès de tous vos licenciés, dirigeants et bénévoles afin de les 
remercier pour tout le travail qu’ils effectuent au sein de vos associations.  
 
Vive le basket ! 
 
Merci pour votre attention. » 
 

 

 

 
Comme le prévoient les statuts, le Rapport Moral et d’Activité 2022/2023, présenté par le Secrétaire Général, est 
soumis à l’approbation des membres présents de l’Assemblée Générale par le Président Stein : 
 
Le rapport d’activité est adopté à l’unanimité des présents et représentés 
 
Rapport financier présenté par la Trésorière Générale, Madame Virginie COMBES 
 
Les comptes du Comité 31, clôturés le 30 avril 2023, ont été présentés lors du Comité Directeur du 15 Mai 2023, en 
la présence de Monsieur Stéphane PELAT, Commissaire aux Comptes.  

 

 
La parole est donnée à Monsieur Stéphane PELAT, expert-comptable, Commissaire aux Comptes inscrit près de la 
Cour d’Appel de Toulouse qui donne lecture de son rapport. 
 

Comme le prévoient les statuts, le rapport financier de la Trésorière est soumis à l’approbation de l’Assemblée 
Générale par le Président Alexandre Stein : 
 
Le rapport financier est adopté à l’unanimité des présents et représentés 
 

Le déficit de l’exercice 2022/2023 est de 1308,52 euros.  
Proposition d’affection du résultat « en report à nouveau » de la totalité  
 
La proposition de l’affection du résultat « en report à nouveau » de la totalité est adopté à l’unanimité des 
présents et représentés. 
 



 

 

Comme le prévoient les statuts, le budget prévisionnel et les dispositions financières sont soumis à 
l’approbation de l’Assemblée Générale par le Président Alexandre Stein : 
 
Le budget prévisionnel et les dispositions financières sont adoptés à l’unanimité des présents et représentés. 
 

Le 15 mai 2023, le Comité Directeur de la Haute-Garonne a décidé, à l’unanimité, de reconduire le mandat de 
commissaire aux comptes, à Monsieur Stéphane PELAT jusqu’en 2029, soit pour 6 années civiles. 
 
Comme le prévoient les statuts, le renouvellement de ce mandat est soumis à l’approbation de l’Assemblée 
Générale par le Président Alexandre Stein : 
 
Le renouvellement du mandat du Commissaire aux comptes Monsieur Stéphane PELAT Cabinet EURAUDIT est 
adopté à l’unanimité des présents et représentés jusqu’en 2029, soit pour une durée de 6 années civiles. 
 

 

 

Trois candidats ont déposé leurs candidatures pour représenter les associations de la Haute-Garonne à 
l’Assemblée Générale Fédérale le samedi 14 octobre 2023 au PUY DU FOU, en Vendée. Les associations 
concernées sont celles qui n’évoluent pas en championnat de France, c’est-à-dire qu’aucune équipe senior n’opère 
en championnat de France. Elles devront élire trois licenciés qui représenteront le Comité. 
 
Les trois candidats sont :  

- Madame Virginie COMBES 
- Madame Mandy MELIN 
- Monsieur Gérard NEBOUT 

 
Leurs candidatures ont été validé par la commission du suivi des opérations électorales et de la vérification des 
pouvoirs en date du lundi 15 mai 2023 ont été soumises au dernier Comité Directeur pour valider leur conformité. 
Elles sont recevables. 
 
Résultat du vote : 

Nombre total des voix :   10 514 
Quorum exigible :    5 257 
Le nombre de voix effectivement présentes ou représentées est de 9 885 
 
 



 

 

Madame Virginie COMBES 
Nombre de voix    
9 885 OUI  

Madame Mandy MELIN 
Nombre de voix    

  9 885 OUI  
Monsieur Gérard NEBOUT 

Nombre de voix    
  9 868 OUI  

 
Les trois candidats sont élus à la majorité par l’assemblée 
 

 

Aujourd’hui, j’ai vu, non pas la manière dont s’est déroulée cette assemblée, mais la manière de travailler des 
personnes et ce qu’elles vous apportent. Le rapport moral du Secrétaire, le rapport financier du Trésorier, les 
rapports de l’ensembles des commissions prouvent bien que notre basket avance. Je suis fier du chemin parcouru 
ensemble et du travail effectué. 

Je remarque que le travail est de qualité et que le département de la Haute-Garonne grandit de jour en jour. C’est 
vraiment grâce à toute l’équipe qui m’entoure que nous réussirons à mener les choses à bien. Nous devons 
continuer à innover des actions bien organisées et modernes. 

Les partenaires présents aujourd’hui sont une preuve aussi de la place qu’occupe le Comité Départemental dans 
le tissu social et économique local. 

Votre forte présence à cette AG et les échanges qu’il y a eu laisse un bel horizon pour les années à venir. Vous 
êtes le Comité et nous serons toujours présents pour continuer à soutenir vos projets et vos associations. 

Je vous invite à partager le pot de l’amitié. Je vous souhaite une belle journée. 

Bonnes vacances à toutes et à tous.  

 

Le Secrétaire Général        Le Président 
 
 

 
 
Xavier TIZON                  Alexandre STEIN 
 


